

Ministro propone ruta de emergencia solo para vehículos livianos 4 x 4

Autoridades locales se reunieron con el titular de Interior, Álvaro Elizalde, quien llegó a la región a dar su cuenta pública, e insistieron en la urgencia de soluciones rápidas y efectivas para la problemática que afecta a la cuesta Chinchorro.

María José Collado Rojas
 mariajose.collado@estrellaarica.cl

Autoridades de la región se reunieron ayer con el ministro del Interior, Álvaro Elizalde, en el marco de su visita a Arica, para manifestar su descontento con la medida que decreta solo Zona de Catástrofe -sin estado de excepción constitucional- al sector de la ruta A-5 que constantemente presenta problemas por rodados.

El ministro, en la radio Cappissima, manifestó que, "entiendo la molestia, pero nuestro rol no es ser parte del problema, sino de la solución. Decretamos Zona de Catástrofe para efectos de realizar determinadas inversiones con mayor celeridad".

Respecto a extender el decreto a Camarones, dijo que, "el compromiso fue de incorporar todo lo que tenga relación con esta situación de emergencia en particular, porque este es un decreto del que toma razón la Contraloría, por tanto tiene que estar justificado no solo jurídicamente, sino que también de hecho".

Elizalde mencionó que

se trabajará en una solución que involucra tres aspectos: la instalación de una nueva malla, comprada en Suiza, "con estándares basados en los Alpes Suizos, con resistencia de hasta 40 toneladas y que además permitirá la contención de rocas", explicó. Esta debería estar instalada entre octubre y noviembre.

Adicionalmente, comentó que se trabaja con el Cuerpo Militar del Trabajo para mejoras en camino alternativo, que no quedará habilitado para buses y camiones, pero sí para vehículos livianos 4x4. "Se trabaja en el diseño del proyecto, y en un par de meses, debiera ser llevada adelante esa obra".

En tercer lugar, dijo, "estamos realizando los estudios para una solución más estructural y definitiva con una ruta alternativa de alto estándar. Eso sí demora más tiempo... Todas las alternativas están sobre la mesa y este estudio nos va a indicar cuál es la mejor alternativa en la relación precio/calidad".

CONFIANZAS PERDIDAS

El gobernador regional, Diego Paco, mencionó que



LAS AUTORIDADES PUDIERON PLANTEAR SUS INQUIETUDES AL MINISTRO DEL INTERIOR.

los asistentes a la reunión-parlamentarios y alcaldes de la región- solicitaron a Elizalde que se designe a un encargado o equipo técnico para la emergencia.

"Le pedí expresamente que no sea una persona del Ministerio de Obras Públicas, porque las confianzas con este ministerio están perdidas desde hace un año. Pedimos también fle-

xibilidad en la norma, que este decreto de catástrofe realmente sirva para avanzar de manera ágil en una solución".

La autoridad regional añadió que también se solicitó al secretario de Estado los plazos concretos para el desarrollo de mejoras y la habilitación de una ruta de emergencia para cualquier tipo de vehículo, y no solo

los 4x4 como el ministro se comprometió.

COMUNIDAD CANSADA

Por su parte, el alcalde de Camarones, Cristian Zavala, lamentó que falten voluntades políticas para entregar urgencia real al problema que afecta a la cuesta Cultural Chinchorro. "Después de un año nos encontramos con la misma realidad, pero

con una comunidad que está cansada, porque hay daños en sus ingresos, accidentes en la ruta, y no hay una resolución definitiva de parte del Ministerio de Obras Públicas".

Zavala mencionó que el ministro Elizalde permitió la habilitación de una ruta de emergencia, solamente para vehículos 4x4. "No tenemos una ambulancia 4x4 en Camarones. O sea ¿tengo que comprar una ambulancia 4x4 para que pueda salir e ingresar ante una emergencia?. Esa no es la solución. También le hemos planteado que designen a alguien de responsable con tiempo completo para que aborde este problema y que se genere una planificación".

Otro punto importante es que actualmente, camiones aljibe llegan con agua para los comuneros. "Solamente se considera como Zona de Catástrofe a la cuesta, es decir, Cuya y Camarones no ingresan, por lo que tampoco podemos sacar fondos para ir en ayuda de temas sociales o médicos. Le pedimos que amplíe, y en un par de días nos entregará la respuesta".